



Informationen zum Wahlpflichtunterricht im neunten Schuljahr

Im nächsten Schuljahr gibt es für euch ein neues Unterrichtsfach, das sogenannte Wahlpflichtfach. Das gewählte Fach belegt ihr bis zum Ende der zehnten Klasse. Eure Wahlentscheidung hat keinen Einfluss auf die Profilwahl der Oberstufe. Das heißt, ihr könnt mit jedem WPU-Fach in jedes Profil gehen. Die Wahl einer dritten Fremdsprache erleichtert den Einstieg in das sprachliche Profil.

Jedes Fach wird drei- bis vierstündig unterrichtet, in jedem Fach gibt es versetzungsrelevante Noten. Folgende Fächer stehen für das Schuljahr 2025/26 zur Wahl:

Französisch, Latein, Spanisch, Darstellendes Spiel, Psychologie, Technik/Astronomie.

Französisch

Ein Crêpe auf Französisch bestellen? Ein Baguette beim Bäcker bestellen? In Paris nach dem Weg fragen? Eine Woche in einer französischen Familie verbringen und die französische Kultur hautnah erleben? Teilnahme an einem Comic- und Lesewettbewerb oder das Wirtschaftspraktikum in Frankreich machen! Alles das und vieles mehr könnt ihr lernen und erleben, wenn ihr Französisch als dritte Fremdsprache wählt. Durch Englisch und Latein beziehungsweise Spanisch habt ihr schon großartige Voraussetzungen geschaffen, um Französisch spielend zu erlernen!

Latein

Du findest es spannend, Menschen, Sagen und Mythen anderer Zeiten kennenzulernen? Du löst gern Rätsel, möchtest an der deutschen Grammatik und an deinem Ausdruck arbeiten? Dann bist du bei uns richtig. Latein ist die Grundsprache Europas und damit Grundlage vieler moderner Sprachen. Im Unterricht sprechen wir Deutsch und schreiben die Sprache, wie wir sie sprechen. Arbeiten wollen wir mit einem Lehrbuch, der Begleitgrammatik und einem „Workbook“. Für viele Berufe und Studienfächer brauchst du später ein „Latinum“. Dieses Zertifikat kannst du an unserer Schule bekommen.

Spanisch

Einigen spanischen Wörtern seid ihr bestimmt schon begegnet: *sol, palma, mar*. Die spanische Sprache wird nicht nur in Spanien, sondern beispielsweise auch in Mittel- und Südamerika gesprochen und gehört zu den wichtigsten Sprachen der Welt. Bei uns an der Weber-Schule habt ihr die Gelegenheit, diese Weltsprache zu erlernen. Das bringt euch viele Vorteile im späteren Beruf und im privaten Leben. Ihr erfahrt auch viel über Länder und Menschen, erhaltet Einblicke in andere Kulturen.

Darstellendes Spiel

Darstellendes Spiel versteht sich als ein Fach, das die Wahrnehmung deiner Sinne in dein Bewusstsein rückt und dir für deine Emotionen neue Ausdrucksmöglichkeiten durch Gestik, Mimik und Sprache eröffnet. Im gemeinsamen Spiel entfalten sich Kreativität, Aktivität, Interaktion und soziales Handeln. Dabei bist du nicht als „Selbstdarsteller“ gefragt, sondern als engagiertes Gruppenmitglied, das in vielfältigen Aufgabenbereichen arbeitet, wie zum Beispiel Szenen zu entwerfen, Bühnenbilder herzustellen und Verbindungen zwischen Musik, Tanz und Sprache zu schaffen.

Psychologie

Mit Psychologie haben wir täglich zu tun, meistens ohne es zu bemerken. Warum tust du gerade das, was du gerade tust, und nicht etwas anderes? Wie entstehen Missverständnisse und wie kann man sie vermeiden? Wann macht jemand nur einfach etwas Besonderes, wann ist er schon krank? Wenn du solchen Fragen auf den Grund gehen möchtest und bereit bist, dafür mit Texten, Filmausschnitten, Rollenspielen, Versuchen, psychologischen Tests und anderem zu arbeiten, dann solltest du dieses Fach wählen.

Technik/Astronomie

Bei dieser Wahl belegt ihr im ersten Jahr, also in der 9. Klasse, Technik, im zweiten Jahr, also in der 10. Klasse, Astronomie.

Technik

Wie funktioniert ein Verbrennungsmotor? Wie sieht die Mobilität der Zukunft aus? Warum sind Brücken stabil? Wie kommt der Strom zur Steckdose? Diese und viele weitere Fragen erwarten euch im Technikunterricht. Technik ist ein Fach, das umfangreiche Praxisteile beinhaltet. Es sollen technische Vorgänge am Baukasten nacherfunden, als technische Zeichnung oder als Modell hergestellt werden. Der Technikunterricht soll euch ein Verständnis für die technischen Vorgänge in unserer Welt vermitteln.

Astronomie

Astronomie heißt Sternkunde. Seit Jahrtausenden beobachten wir Menschen den Lauf der Gestirne und leiten daraus unser Bild über den Kosmos ab. Bis heute verändert und verfeinert sich unser Weltbild durch naturwissenschaftliche Methoden. Wie ist unser Sonnensystem aufgebaut? Welche Planeten kennen wir? Was ist ein Stern? Wie sieht unsere Galaxie aus? Im Fach Astronomie könnt ihr solche Fragen an unserer Schule behandeln und bereichert damit euer Bild vom Universum.

Um euch die Entscheidung zu erleichtern, gibt es am 21.05.2025 noch genauere Informationen von den Fachlehrern. In der Aula sind für jedes Fach Info-Stände aufgebaut, an denen ihr Fragen stellen und noch etwas in die verschiedenen Angebote hineinschnuppern könnt.

Klasse	Stunde
8b	2. Std., 8.30 Uhr bis 9.10 Uhr
8d	2./3. Std., 9.10 Uhr bis 9.50 Uhr
8c	3./4. Std., 9.50 Uhr bis 10.30 Uhr
8a	4. Std., 10.30 Uhr bis 11.10 Uhr

Im Anschluss erhaltet ihr den Wahlzettel, den ihr mit euren Eltern besprecht. Am Freitag, dem 23.05., gebt ihr mir den von euren Eltern unterschriebenen Wahlzettel ab.

Und falls ihr im neuen Schuljahr doch feststellen solltet, dass das gewählte Fach gar nicht euren Vorstellungen entspricht, habt ihr noch vier Wochen nach Beginn des Schuljahres Zeit, um das Fach zu wechseln, sofern in einem anderen Fach noch ein Platz frei ist. Dafür gebt ihr einen formlosen Antrag an die Mittelstufenleitung bei eurer Klassenlehrerin oder eurem Klassenlehrer ab.

Ansprechpartnerin: Bärbel Wellach, Mittelstufenleitung

E-Mail: baerbel.wellach@weber-schule.eu – Tel.: 04521 7925-31